

# ふじっ子



柏市立藤心小学校  
学校だより 3月号  
令和6年 2月29日  
家庭数配付

## ■ ■ ~言葉と環境：藤っ子たちに幸せのエッセンスを~ ■ ■

校長 田口 雄二

令和5年度の最終の月、いよいよ3月になりました。6年生は卒業、1年生から5年生は修了を迎えます。令和5年度は、3年あまりにも及んだ新型コロナウイルス感染症予防対策による様々な制限等もなくなり、学校教育活動や学校行事が充実しました。コロナ禍を経て、様々な学習活動や学校行事の見直し・改善をしつつ、「すべては子ども達のために」という思いで取り組んできました。また、創立50周年を迎えたこともあり、記念航空写真撮影、記念企画「藤心クイズ王」・「藤心クイズ王～2～」、記念式典、記念発表「藤心小の歴史紹介」、記念ライブ、記念音楽発表会、記念品配付、記念運動会等を行い、地域・家庭・学校で藤心小の創立50周年を共に祝うことができました。

マスクットキャラクター「藤丸(FUJIMARU)」も、子ども達に大人気となり、たいへん嬉しく思います。



2月21日に予定していた「6年生を送る会」は、感染症の流行により3月1日に延期となりました。練習では、1年生から5年生までそれぞれの学年の子ども達が、アイデアいっぱいの内容で、一人一人がしっかりと感謝の気持ちをもって、6年生に対して一生懸命に自分たちの思いを伝えようと頑張っている姿に、そして、6年生は、最高学年として自分たちが出せる最高のパフォーマンスを、下級生に対して全力で表現しようとしている姿に「藤心のよさ」、「藤心らしさ」を感じます。「6年生を送る会」本番の3月1日には、会場となる体育館に心温まる「ありがとう」いっぱいの素敵な藤心の光が差し込むことでしょう。

「ありがとう」は、漢字で表現すると「有難う」と書きます。「有る」ことが「難しい」となります。意味的には、「簡単には起こらないこと、滅多ないこと」となります。本来は神様や仏様に対して使う言葉でしたが、室町時代頃から、人に対しても使われるようになりました。元々、感謝を込めた言葉であったので、相手に対しての感謝の気持ちを伝える言葉として今でも使われています。

関連して「自利利他」という言葉があります。「自分の幸せは、他の人の幸せでもある」という意味です。感謝の気持ちをもって相手に「ありがとう」と伝えられることは、「自分の幸せ」になります。そして、「ありがとう」と言われた人は、喜んでもらえたことで「自分の幸せ」になります。自他の幸せが結びつくその時が、「本当の幸せ」というわけです。ごく当たり前のように物や情報が溢れている今の時代では、知らず知らずのうちに私たちは、感謝する気持ちや「ありがとう」という言葉に、鈍感になってしまっているのかもしれません。

感謝する気持ちは、心のバランスを整え、心身の健康にもつながるという研究データもあります。ストレス要因として多く挙げられる人間関係の問題は、感謝の気持ちをもつことで少なからずよい方向へと進んでいきます。日々の生活の幸福度をアップしてくれる感謝する気持ちは、生涯ずっと大切にしていきたいものです。

3月のこの時期は「三寒四温」を繰り返して、生き物達に「春」をもたらします。自然界の多くの生き物達は、自分を取り巻く環境から自分の育ちの時を知り、状況に合わせた生き方・育ち方を心得ています。人としての成長は、人や社会のために役立つ力を得て、如何に生かすことができるかが大切です。人の成長に関わる「環境」は、他の生き物達と同様に重要であり、決して見逃してはならないものです。卒業・修了を迎えるにあたり、「環境」について自分自身の意欲や経験、能力と関係づけてしっかりと見ることは大切です。そして、自分を取り巻く様々な環境を自らの学びによって実生活に生かすことも必要です。様々な課題解決に関わり、多くの不安や悩みを抱えてこそ、成長による刺激となります。これまでの体験と共に、これから日々の中で出会う多くの苦労や困難な環境が、子ども達の真の成長を後押しすることでしょう。藤心小の子ども達に今後も期待したいと思います。

今年度は、子ども達が笑顔で楽しく過ごす場面がとても多くありました。保護者の皆様、地域の皆様には、ご理解ご協力をいただき感謝申し上げます。ご助言をいただきました事項につきましては、来年度に生かす方向で検討して参ります。来年度も、「藤心小コミュニティ・スクール（学校運営協議会）」を通じて、地域・家庭・学校の連携をさらに深め、藤心小の子ども達に「幸せのエッセンス」がたくさん降り注ぐよう努めて参ります。今後とも本校の教育活動にご理解ご協力をよろしくお願ひいたします。

|  |                                       |
|--|---------------------------------------|
| <b>【3月の行事予定】</b>                       |                                       |
| 1日（金）6年生を送る会・委員会活動                     | 15日（金）第50回卒業証書授与式                     |
| 6日（水）～8日（金）<br>進度調整日 4時間授業             | 1～5年休業日                               |
| 12日（火）教育相談日・5時間授業                      | 18日（月）19日（火）3時間授業                     |
| 13日（水）5時間授業                            | 21日（木）3時間授業・大掃除                       |
| 14日（木）4時間授業・給食最終日<br>1～4、6年<br>5年卒業式準備 | 22日（金）令和5年度修了式・辞校式<br>1～4年<br>5年机椅子移動 |
|  | 23日（土）～4月4日（木）まで<br>学年末休業（春休み）        |

※教育相談日：県カウンセラー来校日

### 【今後の行事予定】※変更になることもあります

|                                 |                        |
|---------------------------------|------------------------|
| <b>【4月の主な行事予定】</b>              |                        |
| 5日（金）始業式・着任式                    | 17日（水）1年給食開始 4時間授業     |
| 8日（月）9日（火）3時間授業                 | 18日（木）6年全国学力テスト 1年通常日課 |
| 10日（水）給食開始 6年5時間授業<br>2～5年4時間授業 | 19日（金）授業参観（5時間目）・懇談会   |
| 11日（木）第51回入学式 2～6年休業日           | 23日（火）24日（水）学区訪問 4時間授業 |
| 12日（金）1年3時間授業 2～6年5時間授業         |                        |
| 15日（月）委員会活動・1年3時間授業             | <b>【5月の主な行事予定】</b>     |
| 16日（火）1年3時間授業                   | 18日（土）運動会に向けた環境整備      |
|                                 | 25日（土）運動会              |
|                                 | 27日（月）振替休業日            |

### 【3月の生活目標】感謝の気持ちを大切にしよう

- (1) 今年度を振り返り、個人・学級・学年として、成長できたことを確認します。
- (2) 「周囲の支え」のおかげで、成長できたこともたくさんあることを振り返らせます。
- (3) 各学級・学年の実態に応じ、感謝の気持ちを表す活動に取り組ませます。



### 【次年度連絡システム変更について】

令和6年度4月から柏市統一の連絡システム（sigfy:シグフィー）を導入します。欠席連絡や手紙の配付が行えます。3月になりましたら、登録について手紙を配付しますので、登録のご協力をお願いします。

### ご協力いただきありがとうございました

令和5年5月に新型コロナウイルス感染症も5類に分類されるようになり、学校行事も対面で集合して行うことができるようになりました。また、令和5年度は、創立50周年記念の年で、50周年記念式典も来賓を迎える盛大に行ったり、創立50周年記念運動会も開催したりしました。マスクも取れ、子供たちの笑顔が多くみられるようになり充実した一年となりました。これも、保護者の方々のご協力とご支援のおかげです。ありがとうございました。来年度も、教職員一同力を合わせて支援・指導して参ります。

地域の方々、藤心小の子供たちを温かく見守っていただき、感謝の気持ちでいっぱいです。大きな事故もなく令和5年度を終えることができそうです。ありがとうございました。